

AGROMCA INTERNACIONAL

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESS GENERALES.

Sábado 28 de Diciembre de 1878

Precios de insercion.—Anuncios a media real linea en la 4.^a plana.—Anuncios redituos y comunicados en la 3.^a plana á real linea.—Para los suscriptores la mitad.

NUM. 5,659

dido como lo está el que constituye la provincia de Almeria, que hasta ahora no conoce las escelencias y virtuds del vapor.

Efectivamente desde el año de 1871
que la inundaron sus lluvias torren-
tes, apenas se han conocido los be-
neficios de la lluvia, tanto que la ge-
neralidad de sus habitantes se alimen-
tan con las harinas de Castilla y del
extranjero, introducidas por los puer-
tos del litoral de la misma provincia;
resultando de ello que los mas de sus
labradores y vecinos tienen

laboradores y propietarios han venido al peor estado y los jornaleros no encuentran trabajo, y emigran á otras provincias, y á África, ó mortifican á los esquilmados vecinos, pidiendo una limosna por Dios, cuando no invocan si se les niega, la igualdad de fortunas esparsen las doctrinas de Proudhon. El pauperismo, no se oculta á la alta abiduría de las Córtes, es una plaga erminadora de vicios y de inmoralidad

...y de suerte y de suerte
que la necesidad de vivir, hace es-
mar como lícitos los mas horrendos
elitos: evitarlo es una necesidad alta-
mente política, y ningun medio mas
eficaz que facilitar trabajo á esas fa-
nges de pobres jornaleros que ator-
mentan al que algo conserva, con su
continuo clamores, y ese trabajo no
debe ser mas general y eficaz que el
de la construccion de esa via-férrea
que sin duda pondrá á esta provincia
en relacion con las mas afortunadas de
Peninsula y les comunicaría vida con
riqueza de su suelo, aun no explota-
do por falta de vias de comunicacion, y
desapareceria la miseria que de dia en
a se va dejando de mas sentir con su
andrajoso ropage.

Aun mas se agrava este tristeza
on con la paralizacion de las minas
omizas, á consecuencia del desprecio
que han venido los plomos, en compe-
nencia de los extrajeros. La multitud
e jornaleros que se ocupaba en esta
ndustria, tan importante en la provin-
ia, como que su principal riqueza en
lla consistia, ha afectado y afecta de
al modo á los propietarios y jornaleros,
ue si no se provée de remedio se ha
de hacer aun mas lamentable.

Esta desdichada provincia lo es mas
todavia por que figura entre las prime-
ras de la Nacion, para contribuir con
su sangre y con el metalico que puede
haber, á sostener las cargas del Estado,
y por consiguiente á esas numerosas
vias ferreas subvencionadas que atra-
viesan provincias que mucho menos,
muchisimo menos contribuyen; y sin
embargo disfrutan de los beneficios de
la locomocion y florecen y prosperan, y
la civilizaciou y la cultura brotan de
su suelo, y entre tanto la provincia
contribuyente de Almería, se encuen-
tra sumida en el abatimiento y sus pue-
los envueltos en la miseria con su re-
ugnante desnudez. Forzoso es decirlo
res. putados, la Justicia ueja co-
n la virtud de mas so calamitioso pais.

en este calamitoso pa-
sas acciones, época de estos re-
ns, la situación económica de la
o hay que dudarlo, ha podido
ste olvido involuntario de
obradores. empe-
...tas es

y así lo espera de su reconocida justificación.

Canjayar veinte y tres de diciembre
de mil ochocientos setenta ocho.
Juan Navarro Sanchez. =Ricardo Gon-
zalez Navarro.=Cristóbal Gonzalez.
José Asensio.=Narciso Ruiz.=Cristó-
bal Martinez Viciana.=Juan Sanchez
Sanchez.=Tomás Olmo.=Cristóbal Ca-
net Estéban.=José Maria Sanchez.
Cristóbal Romero Abad =Manuel Na-
varro Sanchez, Srio.=Es copia, Manuel
Navarro Sanchez.

Leemos en *La Nueva Prensa*:
«Parece que los periódicos ministeriales han dejado un tanto en la escandalosa chacota con que habían acogido la unión de centralistas y constitucionales.

Aunque tardio el arrepentimiento merece consignarse. Era en verdad triste que en un pais en que la politica est^a perturbada por la variecad y el n^{umer}o de los fraccionistas y los banderines de enganche, los per^{iod}icos gubernamentales, acogiesen con risas y sarcasmos el acto importan^{tsimo} d^e dos grupos que se fusionan para formar un partido.

Nosotros, que constantemente hemos estado predicando la union de los demócratas, como el solo medio de llegar á una política levantada y seria, no seremos por cierto tan ciegos como los ministeriales, y aplaudiremos todo acto de nuestros adversarios encaminado al objeto de sumar fuerzas y borrar incomprendibles disidencias.

Pero de que nos felicitemos por la
unión de constitucionales y centralistas
no se deduce que nos parezca completa
y definitiva, en tanto no haya un ob-
jetivo público que revele al país la
realidad del acontecimiento.

Y este acto público no puede ser
que un manifiesto en el que esos
grupos fusionados expongan su progra-
ma político concreto, pues al país puede
importarle conocer el pensamiento ín-
timo de ese nuevo factor de la política,
para el caso, en nuestro sentir remoto
de que fuera llamado al poder.

Los periódicos del nuevo partido no dirán si pedimos mucho y si les parece que ese acto no debe llegar á conocimiento del país, en forma ostensible pública y solemne.

«1.º La dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico encargada del servicio de as que en la son permanente comprende, y medidas, que en lo sucesivo dependerá de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, presidida por el director general del ejercicio económico actual, los gastos derivados al personal y el servicio: El Poder Ejecutivo de Costa Rica.

que tanto abogamos hasta ahora aplazada por ilusiones infundadas de una parte, y por asperezas difíciles de vencer por otra. No podemos menos de congratularnos de este suceso, en primer lugar porque es muy fausto para las instituciones, en torno de las cuales se iba creando un vacío, ocasionado á terribles consecuencias; en segundo lugar porque harto divididos están los ánimos para que no veamos con gusto que alguna vez se acercan y hermanan.»

Es de advertir que el «Popular» es un periódico, aunque independiente, un mucho inclinado á la situación.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 24

Días pasados fué bárbaramente degollada cerca de Madrigal una joven de once años que servía en casa de unos tíos suyos. El asesino, que era el tío de la víctima, ha sido capturado.

Segun anunciamos, ayer salieron para Sevilla el Rey D. Francisco y las infantes doña Paz y doña Eulalia. Fueron despedidos en la estacion por S. M. el Rey y la Princesa de Asturias, general Lemery, el director general de Obras publicas y el gobernador civil de la provincia.

Un telegrama de Filipinas participa que el 16 del corriente el estado de la salud pública era satisfactorio en el archipiélago y que no ocurría novedad.

Un anciano de Yátova se ha horcado del techo de su casa, atribuyéndose el suicidio á la vergüenza de haber sido denunciado por hurto de unas ramas de leña.

Ayer fueron sancionadas por S. M. el Rey las trece leyes siguientes:

La electoral para diputados á Córtes.
Cediendo al ayuntamiento de Barcelo,
na e ex-convento de San Cayetano.—Con-
cediendo prórroga para los estudios del fer-
ro-carril de Salamanca á las líneas de Bei-
ra Alta y Duero.—Autorizando á la Socie-
dad del ferro-carril minas de San
de las Abadesas para

—Reformando la contabilidad del Estado.—Fijando los criterios económicos de Valdés, etc.

expedido ayer en la calle de la Magdalena. Ese billete ha sido devuelto á la dirección de las estancadas, y reclamados algunos por las necesidades de la renta, le fueron adjudicados al administración de la lotería.

mio de los diez millones de la de ayer, correspondió al mismo que hace 4 años obtuvo también el primer premio mayor de la Lotería de Navidad.

En uno de los premios altos de la Lotería de ayer que han correspondido á Madrid, llevaban una buena parte algunos revendedores de billetes del teatro de Variedades.

Uno de los premios de 50.000 pesetas de la Lotería de ayer, ha correspondido al dueño del café de Madrid y varios camareros de dicho establecimiento.

TELEGRAMAS

Londres 23.

Reina completa anarquía en los países comprendidos entre Djellalabad y Cabul, habiéndose retirado el Emir á Balk. El general afgano Vali-Mohamed ha llegado á quince millas de Shintargardad con once regimientos de infantería y cuatro de caballería. El gobernador de Kandéhar se apresura para resistir el ataque. Dice el *Times* que el abandono de Cabul por el Emir autoriza para reconocer un nuevo soberano, si no regresa y se somete.

Constantinopla 23.

Satvel-Baja no acepta la embajada de París.

Roma 23.

El Sr. Depretis ha dirigido una circular á los prefectos encareciéndoles la necesidad de que mantengan el orden y respeten las libertades consignadas en el Estatuto.

Roma 23.

Ha fallecido el cardenal Asquini.

El cambio de nuncios que se viene anunciando desde hace bastante tiempo, se verificará muy pronto.

Los candidatos están nombrados ya y destinados.

San Petersburgo 23.

Se temen nuevas manifestaciones.

Las autoridades han tomado energicas medidas para evitar que se reproduzcan los desórdenes.

Berlin 23.

El periódico *La Gaceta de la Alemania del Norte*, en su número de hoy, declara que Alemania no ha pensado nunca en las islas de Curacas, Is^as Thos^as y del Norte ó Cytown, ni en Amér. a colonia, inexacto que los sayan opuesto á un

Alemania 23.

Africa, han de resultar este medio de rápidos coches falta de comunicacion y creemos que sería un negocio para cualquiera empresa haber un nuevo barco de vapor, que bajando dirección inteligente puede rendir rodados muy saneados á sus dueños y favorecer el movimiento comercial el tráfico entre Oran y Almeria.

Luz, luz. — ¿Qué hay sobre la iglesia de Lubrin y de Turri? No habrá un alma caritativa que corse á este sencilla pregunta?

Nosotros hemos oido varias versiones que por lo peligrosas no nos atrevemos a publicar.

Al higüí al higüí. — Siete pretendientes tiene plaza de oficial primero de este Municipio dotada con el haber anual de 2.500 pesetas y que ha quedado vacante por fallecimiento de D. Gabriel María Guaza. Entre los aspirantes parece que existe un alto funcionario que ha sido del rato de Hacienda, un ex-tenedor de libro que deja sus pretensiones marítimas por las terrestres y un joven abogado de reconocida suficiencia.

La mayoría de los concejales opinan por cerrar la escala y que tengan un ascenso todos los empleados de Secretaría.

Según tenemos entendido mañana se presentará en esta ciudad la compañía de Atletas rusos que dirige Mr. Feely, para dar algunas funciones.

Los artistas son Mis Emma Jutau; Mr. Feeley, Brown, Rojers, Silva, Blees, el coronel Daniel Boone, que presenta cuatro leones, mi Carlota y otros.

La prensa ha hablado con elogio de la compañía y deseamos por nuestra parte que dé principio á sus espectáculos.

Trasacción. — Nuestro apreciable amigo el etrado D. Francisco Arias de Reina ha trasladado su bufete y domicilio á una de las dos casas recientemente construidas por D. Mariano H. Fernández cerca de la que habita D. Antonio Gazzolini, á espaldas del teatro de Cervantes.

Las personas que cumplen hoy chocan ate en los despachos de Juan Orla y de D. Juan Faísá, pudiéndoles favorecer la suerte, pasar un buen día, colocando una moneda de cinco duros en algunas de las libras de chocolate que expenderán al público, en la proporción de una por cada diez libras.

En el conocido despacho de bebidas de Antonio Villegas, calle de los Algarves, esquina á la de Wamba, se expenden hoy los vinos nacionales y extranjeros con gran rebaja de sus precios ordinarios. La botella de Valdepeñas á 2 reales, Moscatel de Jerez 3 rs., botella Champagne frape 10 rs., id. Latas de sardinas de Nantes á 1 real.

Telégrama. — Segun telegrama que acabamos de recibir y me firma una importante personalidad política de esta provincia, en *La Gaceta* de hoy se publica el anuncio de la subasta y pliego de condiciones para la construcción de la línea férrea desde esta capital á Linares.

Para la concedida. — Sabemos que el Mi-

Al fin. — Van a subvencionar grande actividad los trabajos en la carretera de Vilchez á Almeria, y en aquellos trazos que hace tantos años se hallan paralizados.

Cobraron. — Los contratistas de obras públicas de esta provincia, á quienes se deudaban grandes cantidades, parece que cobrarán hoy en la caja de la tesorería de esta Administración Económica.

y empiezan las obras de del camino que conduce al muelle, por cuya mejoría llamado costeadas por la erito y el Excmo Ayuntamiento, nosotros días pasados que sperar mucho tiempo.

Los viageros que hoy se abre á la abra para que ncion en la

subasta. — En el «Boletín Oficial» se publicará la subasta del Puente de Clachas, cuy contrato se rescindió hace ocho años.

El dia primero del año proximo se pondrá en escena en esta capital, por una distinguida sociedad de jóvenes aficionados al arte tragáatico, el aplaudido drama de D. Eugenio sellés, titulado *El Nudo Gordiano*.

Opereta italiana. — Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores que, desde el dia 6 del próximo Enero, comenzará á actuar en el teatro principal de esta población la escogida compañía italiana de ópera cómica de la Sr. Frigerio, que tan aplaudida ha sido en Lisboa, Barcelona y últimamente en Málaga.

Esta compañía está dirigida por el Señor Achille Lapi. Hé aquí los artistas que la constituyen: Señoras Frigerio, Gemma, Sandoni, Soave, Naghiel, Rizzagalli, Bendetti, Ciotti, Spera, Bellincioni, Luceria, Sandoval, Bejetti, Bosisio, Ferrari, Guinini, Sandoni (*Virginia*), Fabris, Giovannini, y los Sres. Lupi, Ciceri, Bellincioni, Ficarra, Sano, Fabris, Giovannini (Ricardo), Benfenati, Tagliapietra, Benedetti, Aimo, Landi, Bosisio, Buffagni, Moelli, Cusani y Capelli. Maestro concertador y Director, Pettenghi; otro maestro Sandoni; veintidos coristas. Apuntadores, maquinistas, sastres, pintores escenográficos y guarda-roperos.

Ellas. — Segun los datos que hemos visto publicados, en Málaga hay ocho mil quinientas setenta y cinco mujeres mas que hombres. Aviso á los solteros.

Rapto. — La tiranía paternal suele producir, por desgracia, efectos enteramente contrarios á los que se proponen aquello que la ejercen. Un deber de prudencia nos impide citar nombres propios en este relato, pero la perspicacia de nuestros lectores advinará quienes serán los actores en este triste suceso, ocurrido antes de anoche.

Y*** era una joven encantadora; sus cabellos eran negros como las alas de cuervo; sus ojos brillaban como dos críos pascuales; su boca era como una grana entera abierta; su talle, lo de siempre una palmera que se inclinaba sobre dos columnas del templo de Salomon; su pie era enano y su pecho no lo era; en fin, Y*** era lo que se llama *bocato di candale*. J*** la vió, la amó, enloqueció, corazon se le saltaba dentro del pecho como un pajarillo en su aula; J*** se puso malo, lo vió el médico, le recetó un remedio, la lavativas de flor de malva y que se casa por la posta,

J*** fué á ver al padre de Y***. Este era un señor del antiguo régimen: dormía con un gorro de franela, usaba medias de seda, leía *El Diario de Almeria* todas las noches al mismo tiempo que se tomaba una onza de sal de higuera disuelta en agua de Enix y seguía malas maneras; se había quedado con la hacienda de unos sobrinos cuyos bienes había administrado en calidad de tutor. En sus palabras el padre de Y*** era un sacerdote bárbaro con capa de santidad. Así muchos en el mundo,

El resultado de la entrevista no fue mas funesto para las esperanzas de Y***. Su madre se cerró á la banda y lloró sin cesar, ni amenazó ni supplicó, ni abrazó ni besó á su hija. Ni suplicó ni rogó al corazon de aquel monstruo.

J*** salió de su amarga consternación desesperado.

Aquella noche Y*** y J*** se separaron a través de los campos de Andalucía; el cielo estaba negro como la confuencia del que se ha llevado los cuadros; el viento silvaba como la serpe del fantismo ante los procesos de la edad presente; dos gatos, macho y hembra, se arrullaban amorosamente en el terrado de la casa de mas abajo, J*** estaba febril; Y*** calentaba sus corazones daban 300 pulsaciones por minuto. La catástrofe se aproximaba...

— Me amas? preguntó J***.

— Me sedas mi alma contestó Y***.

— Hasta el fin, cuando to-

el elchir y el ru revelaro J** la re sonoro de de alegría raiso.

El c abrió del y quid

do art

ane las ta amoras de provin

rr.—Rea dos de l' Estado

rr.—Rea dos de l' Estado